
预征集问题列表：

问题一：1.大股东华阳集团的 24.19%股权交割情况进展如何？

进展缓慢是否会有可能无法进行交割过户的情况？大股东华阳集团

的股权质押是否已解除质押？

2.阳煤现生产尿素的原料是哪种类型的煤？原料成本怎么比其

它同行业高？

答：1、目前控股股东股权尚未完成变更，相关股权交割事项正

在山西省国运公司的组织下积极推进；华阳集团的股权质押目前尚未

解除。

2、公司目前尿素生产装置分固定床工艺与气化工艺，其中固定

床工艺的尿素生产装置所使用的原料煤为公司控股股东提供的块煤，

气化工艺的尿素生产装置所使用的原料煤为陕西神木地区的气化煤。

公司每三年与集团公司签订一次《煤炭买卖协议》，长期保供，价格

月结，结算价格根据市场价格变动，随行就市。外采气化煤采用签订

长期协议或年采购协议的方式，结算价格随行就市，不存在原料成本

比同行业高的情况。

问题二：1.公司去年第四季度开始出现了各种成本端变高,公司

如何解决这个问题？

2.公司对正元氢能投资加大，未来是否会成为公司利润的增长

点？

3.公司对各个子公司的投资担保额度这两年都在增加，公司对投

资未来收益有信心吗？



4.公司去年一直在推行算账文化，改革是否已见成效，能否列举

改革成效一二?

答：（1）第四季度原材料煤炭价格上涨幅度较大，导致四季度产

品成本较高，公司将积极通过统购统销措施，提高公司对大宗商品集

采的话语权，从而降低公司原材料采购价格。

（2）正元氢能的煤炭清洁高效综合利用项目工艺路线及工艺方

案先进，设备材料制造基本全部国产化，产品消耗低，依托于正元氢

能公司雄厚的管理经验，面对积极稳定的液氨、尿素市场，公司对正

元氢能的投资必将会为公司带来可观的利润。

（3）公司对子公司担保额度的增加，是基于子公司技改及项目

投资的实际资金需求而对其提供相应的担保额度。

（4）目前公司所属分（子）公司均能做到当日利润的准确核算，

找到生产、管理中存在的问题并积极整改，算账文化得到了广泛、深

入的推行。公司通过对生产设施进行预防性维护，优化工况，稳定生

产装置运行，减少不必要的停工停产及维修；通过测算产品边际贡献、

实时调整产品结构，在确保安全生产的前提下，加大力度的实现稳产

满产，提能增效。

问题三：请问正元氢能二期什么时候会完工和运营？

答：正元氢能二期整体建设周期为 26个月，目前正在进行开工

准备，预计将于 2024 年底完工，后期公司将根据正元氢能的建设进

度，通过定期报告或临时公告进行信息披露。



互动问题：

1、根据年报，公司旗下正元氢能煤炭清洁高效综合利用项目建

成后，其年产 6.48 亿立方米氢气、资源将成为沧州临港经济技术开

发区最大的氢源供应商。请公司介绍，该项目进展情况以及对未来业

绩的影响。（投服中心问总经理朱壮瑞）

答：该项目已完成总体设计、项目前期手续完善，已经完成长周

期设备合同签订、桩基的试桩、现场四通一平工作，项目已经具备地

基处理及土建施工条件。项目建成后，依托沧州临港经济技术开发区

强大的园区优势及项团自身的优势，将为公司业绩提升带来积极地影

响。

2、年报显示，公司以煤炭等为主要原材料。当前国际能源供需

形势错综复杂，受外部地缘危机因素影响，全球天然气价格暴涨，促

使用户更多地转向煤炭。请公司介绍，现阶段煤炭价格在历史上处于

怎样的水平，未来煤炭价格如果持续居高不下，公司将如何保持业绩

的持续增长。（投服中心问总经理朱壮瑞）

答：受各种因素叠加影响，煤炭价格确实处于历史相对高位，但

上述叠加因素同样导致全球原油价格不断提升，以煤炭为主要原材料

的化工产品市场销售价格也随之大幅增长，其增长幅度相对于以原油

为基础的化工品价格增长具有一定的优势，为以煤炭为原料基础的化

工行业提供了一定对比优势;同时，公司加强算账文化的不断深入推

广，从产品单耗到期间费用均得到了良好的控制。公司还将采取一系

列节支降耗的措施以保证公司的业绩不断增长。



0238 问 董事会秘书 高峰杰

3、请问公司股权变更进行到哪一步了，何时完成变更是否有一

个大致的时间节点可以公布?变更完成后，潞安集团是否有计划进行

重组或资产注入，让阳煤化工有质的飞跃?（0238 问董事会秘书高峰

杰）

答：目前控股股东股权尚未完成变更，相关股权交割事项正在山

西省国运公司的组织下积极推进;控股股东股权变更后，公司作为山

西省属化工产业整合唯一的上市公司平台，将发挥资本平台的优势。

相关资产注入计划请关注公司后期相关公告。

4、目前最新股东入数是多少，机构持有数是多少?（招商人问董

事会秘书高峰杰）

答：截至 2022 年一季度末，公司的股东人数为 86146 户，前十

大股东中机构持股 1089 万股。

5、贵司与华鲁恒升行业相同，营业额差距不大，为什么利润差

距这么大，从而导致市值差距巨大?（招商人问财务总监程计红）

答：公司作为传统的煤化工企业，在产品构成、资产负债结构、

入员数量、地域分布等方面与同行业企业存在较大差异，近年来公司

不断通过优化存量资产，剥离不良资产，降耗增效等描施，提升资产

质量与盈利水平，未来公司将在山西国企改革总体安排与部署下，不

断进行资产结构的优化，进一步做强做优上市公司，为股东创造更大

的价值。

6、公司有生产车用尿素?（微信用户问董事会秘书高峰杰）



答：公司目前不生产车用尿素，所生产的尿素产品主要用于农业。

7、为什么公司一季报利润低于同期?（招商人问财务总监程计红）

答：公司一季报利润低于同期，主要由于公司原材料煤炭价格上

涨幅度较大，压缩了利润空间，同时同期冲回信用减值损失所致。

8、贵公司主要产品是尿素，请问是否会做尿素期货业

（159****3912 问财务总监程计红）

答：公司目前没有进行期货操作。


